

MOTION VON ROSEMARIE FÄHNDRICH BURGER

BETREFFEND RADWEG VON BIBERSEE NACH OBERWIL, GEMEINDE CHAM

VOM 27. NOVEMBER 2002

Kantonsrätin Rosemarie Fährndrich Burger, Steinhausen, und 14 Mitunterzeichnerinnen und Mitunterzeichner haben am 27. November 2002 folgende **Motion** eingereicht:

Der Regierungsrat wird beauftragt aus dem verfügbaren Rahmenkredit für Radwege bei der künftigen Kantonsstrasse Knoten Grindel - Bibersee - Knonau in Bibersee so schnell wie möglich eine optimale und sichere Querung des Radverkehrs, wenn möglich als Unterführung, sowie die Fortsetzung des Radweges Bibersee - Oberwil mit sicherer und optimaler Querung der Knonauerstrasse, auch hier, wenn möglich als Unterführung, zu realisieren.

Begründung:

Mit der Verabschiedung des Teilrichtplans Verkehr im Juli 2002 wurde der Ausbau der Verbindung Knoten Grindel - Bibersee durch den Kantonsrat beschlossen. Parallel dazu wurde die Trasse-Freihaltung Knonauerstrasse zwischen Steinhausen und Bibersee aufgehoben. Es ist vorgesehen, dass die jetzige Strasse nur noch als Radweg bestehen bleibt.

Weil davon ausgegangen werden kann, dass die Strasse Knoten Grindel - Bibersee - Knonau künftig noch mehr befahren wird, entsteht für den Radverkehr am Kreuzungspunkt ein erhebliches Gefahrenpotential. Daher soll für den kreuzenden Radverkehr eine optimale und sichere Querung der Strasse geplant und umgesetzt werden. Der Radweg soll zudem weiter ausgebaut werden Richtung Oberwil und dort die Knonauerstrasse als Radweg sicher queren. (Als Vorbild bei beiden Kreuzungen könnte die Unterführung des Chamer Veloweges unter der Steinhauserstrasse in Zug dienen.)

Allgemeine Erläuterungen:

Für viele Velofahrerinnen und Velofahrer, speziell auch Familien aus dem Kt. Zug führt der Weg via Steinhausen - Bibersee - Oberwil in das beliebte Naherholungsgebiet im Raum Frauental, Unterlauf der Lorze, Reusspitz, Maschwanden. - Viele Jugendliche verbringen mit ihren Vereinen ihre Auffahrts- und Pfingstlager in besagtem Gebiet. Auch sie sind üblicherweise mit dem Velo unterwegs. Der Weg führt

gezwungener Massen über die beiden stark und schnell befahrenen Kantonsstrassen.

In diesem Zusammenhang sei auf die Interpellation von Heinrich Ulmann betr. Kreuzung Oberwil, Cham vom 20. Dezember 2000 verwiesen. Aus den damals verteilten Unterlagen geht hervor, dass in 14 von 21 Unfällen 'Nichtgewähren des signalisierten Vortritts' die Unfallursache war. In 6 der 21 Unfälle waren Velos verwickelt. Bei den Unfällen, wo Velos involviert waren, gab es 4 Verletzte und 2 Tote. - Daher scheint es sehr wichtig, den Radweg Bibersee - Oberwil mit den beiden Kreuzungen so schnell wie möglich zu verwirklichen.

Mitunterzeichnerinnen und Mitunterzeichner:

Albisser-Iten Erica, Oberägeri
Dür Peter, Steinhausen
Gaier Beatrice, Steinhausen
Gössli Alois, Baar
Helfenstein Georg, Cham
Landtwing Margrit, Cham
Meienberg Eugen, Steinhausen
Meier Thomas, Cham
Ochsner Erwin, Zug
Prodolliet Jean-Pierre, Cham
Schlumpf Hans Peter, Steinhausen
Tännler Heinz, Steinhausen
Weichelt-Picard Manuela, Steinhausen
Winiger Jutz Erwina, Zug